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N i e der sc hr i f t  

über die 33. Sitzung des Innenstadtbeirates 

der Stadt Neustadt an der Weinstraße 

am Dienstag, dem 10.05.2022, 18:36 Uhr, 

im Rathaus, Ratssaal, Marktplatz 1, Neustadt an der Weinstraße 
 
- Öffentliche Sitzung - 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Anwesend: 

Vorsitzender 
Schied, Norbert  

Mitglieder 
Abstein, Stefan  
Erdelt, Paul-Walter  
Geppert, Sylvia  
Grun-Marquardt, Rainer  
Hartmann, Edwin  
Kraft, Ulrike ab 20:09 Uhr während TOP 3 
Rouwen, Stefan ab 18:40 Uhr während TOP 1 
Schallmo, Karl-Heinz  
Scherer, Günther  

Stellvertreter/in 
Geppert, Wolfgang  
Lobüscher, Rudi  

Gäste 
Graebert, Friderike  

Verwaltung 
Kreuzer, Nina  

Stellv. Vorsitzende/r 
Kappel, Jochen  
 

Entschuldigt: 

Mitglieder 
Kunzendorff, Johanna  
Schneider, Reinhard  
Schönbach, Günter  
 
 

 
TAG ESO RDNUNG:  
 
1.  Bericht AK Verkehr 

- Baustelle Talstraße und Baustelle Stangenbrunnengasse 
- Vorschläge zur Verkehrsberuhigung 

 

  
2.  Bericht AK Lebensqualität 

- Treffen Wolfsburg  
- Drumrum - Weg 
- Klemmhof 

 

  
3.  Bericht AK Sauberkeit 

- Bericht Treffen mit Mitarbeitern des Bauhofes 
- Aktion Bereitstellen der Müllgefäße 
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4.  Mitteilungen und Anfragen  
  
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung und 

Beschlussfähigkeit fest.  

 
TOP 1  

Bericht AK Verkehr 

- Baustelle Talstraße und Baustelle Stangenbrunnengasse 

- Vorschläge zur Verkehrsberuhigung 

 

 

 

Herr Kappel, Vertreter des AK Verkehr, berichtet über das Treffen mit dem 

Oberbürgermeister und den Anwohnern der Humboldtstraße, das am Montag, den 

09.05.2022 stattfand. Er betont, dass die Situation sehr unglücklich und die Baustelle sehr, 

sehr schwierig sei. Der Oberbürgermeister wäre für das Gespräch sehr offen gewesen. 

Allerdings hätte es in keiner Weise die Erwartungshaltung der Menschen dort getroffen. Herr 

Schied ist der Meinung, dass man vieles leichter gehabt hätte, wenn man im Vorfeld etwas 

umsichtiger miteinander umgegangen wäre.  

 

Zum Thema Lieferverkehre rund um die Kernstadt informiert Herr Kappel sowohl über die 

Parksituation und die Lieferzonen in der Schütt als auch im Bereich Bachgängel / Strohmarkt. 

Hierzu erhalten die ISB Mitglieder weitere Informationen über E-Mail.  

Herr Schied informiert, dass man dort auf den Vorschlag des Kurzzeitparkens nicht 

eingegangen wäre.  

Weiterhin schildert er die Verkehrssituation des ersten Sperrtages der Talstraße. 

 

Erfreulich zeigen sich die Mitglieder des ISB über die Information, dass laut Herrn Adams nun 

Teile der Innenstadt (Friedrichstraße) mit Pollern ausgestattet werden könnten.  

 

TOP 2  

Bericht AK Lebensqualität 

- Treffen Wolfsburg  

- Drumrum - Weg 

- Klemmhof 

 

 

 

Herr Schied berichtet über das vergangene Treffen auf der Wolfsburg mit den Mitgliedern der 
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Waldschatten e.V., die mitteilten, dass auf der Wolfsburg einerseits ein Wasseranschluss 

gebraucht werde und andererseits die Anfahrt für schwere Fahrzeuge ermöglicht werden 

müsse. Der jetzige Weg nach oben sei dazu nicht geeignet.  

 

Zum Drumrum-Weg teilt Herr Schied mit, dass er diesen als Erweiterung der Möglichkeiten 

für das Angebot der Landesgartenschau sehe, da man festgestellt habe, wie sehr die 

Wolfsburg mit Besuchern frequentiert sei.  

Herr Abstein informiert, dass Herr Grun-Marquardt und er eine Beschreibung zum Weg 

erstellen, da die TKS mit dieser Bitte auf die Mitglieder des ISB zukam. Da der Weg sehr 

verwinkelt sei, hoffe man sehr, dass dieser bald Schilder erhalte, damit die Beschreibung 

leichter erfolgen könne. Er teilt mit, dass sie mit einer Hälfte der Wegbeschreibung bereits 

fertig wären.  

 

Zum Thema Klemmhof informiert Herr Schied über eine vor kurzem stattfindende Sitzung mit 

dem Oberbürgermeister, der NiA-Gruppe und dem Stadtmarketing, in der das Konzept 

„Weinerlebniszentrum“ vorgestellt wurde. Er berichtet, dass die TKS mit einer 

Weinverkostungsecke einziehen werde sowie einem „Weinerlebniszentrum“, das den 

Touristen mittels Brille und Kopfhörern das Weinjahr in Neustadt näher bringen solle. Der ISB 

sieht dieses Konzept nicht als die gewünschte Belebung des Klemmhofes an.  

 

TOP 3  

Bericht AK Sauberkeit 

- Bericht Treffen mit Mitarbeitern des Bauhofes 

- Aktion Bereitstellen der Müllgefäße 

 

 

 

Herr Erdelt, Vertreter des AK Sauberkeit, informiert, dass es noch immer Probleme gäbe, 

einen Termin für die „Müllgefäße-Aktion“ zu bekommen. Mit Herrn Klein vom ESN soll 

abgesprochen werden wie die Aktion ablaufen soll. Die Rausstellzeiten der Gefäße sollen 

von 19 Uhr auf 18 Uhr geändert werden und dies dann auch kontrolliert werden.  

 

Der ISB spricht sich einstimmig dafür aus, eine Änderung der Straßenreinigungssatzung 

hinsichtlich der Rausstellzeiten auf 18 Uhr herbeizuführen. 

 

Vom Treffen mit den Mitarbeitern des Bauhofes berichtet Herr Schied, dass diese sehr 

aufgeschlossen gewesen wären und sich über die ehrliche Wertschätzung sehr, sehr gefreut 

hätten.  
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TOP 4  

Mitteilungen und Anfragen 

 

 

 

Es liegen keine Mitteilungen und Anfragen vor.  

 

 

 

 
 
 
Ende der Sitzung: 20:15 Uhr 
 

 

 

Gez. Norbert Schied       gez. Nina Kreuzer  

Vorsitzender Protokollführer/in 
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